
•雙方要繼續堅持相互
尊重、平等相待、互利
合作、交流互鑒的中波
友誼內核，理解和支持
彼此維護國家主權、安
全、發展利益所作的努
力，共同反對冷戰思
維、陣營對抗，維護以
聯合國為核心的國際體
系，推動構建平等有序
的世界多極化和普惠包
容的經濟全球化。

反對冷戰思維
陣營對抗

•中方歡迎更多優質波蘭農食產品
進入中國市場，支持擴大雙向投
資，希望波方為中國企業提供公
平、公正、非歧視的營商環境。

歡迎波蘭
農食產品進口

•中方決定對波蘭公民實施15日
單方面免簽政策。雙方要大力推動
兩國文化、青年、學術、媒體等領域
交流。

推動兩國文化
等領域交流

•雙方要用好中波
政府間合作委員會
等機制平台，加強
各領域合作的戰略
協調和統籌規劃，
高質量共建「一帶一
路」，保障和推進中
歐班列等重大項目
合作，加強貿易、
農業、數字經濟、
綠色產業、清潔能
源等領域合作。

高質量共建
一帶一路
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6月24日下午，國家主席習近平在北京人民大會堂同來華進行國
事訪問的波蘭總統杜達舉行會談。習近平強調，中波關係之所

以能夠經歷風雨，關鍵是雙方都能夠從本民族歷史文化傳統中汲取
智慧和力量，堅持獨立自主發展雙邊友好關係。中方歡迎更多優質
波蘭農食產品進入中國市場，支持擴大雙向投資，希望波方為中國
企業提供公平、公正、非歧視的營商環境。中方決定對波蘭公民實
施15日單方面免簽政策。
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▲6月24日下午，國家主席習近平在北京人民大會堂同來華進行國
事訪問的波蘭總統杜達舉行會談。 新華社

【大公報訊】據新華社報道：習近平指出，波
蘭是最早承認新中國的國家之一，今年是中波建交
75周年。75年來，中波關係始終保持平穩發展。特
別是8年前我們共同決定將中波關係提升為全面戰
略夥伴關係以來，兩國各領域交流合作全面拓展深
化，合作成果惠及兩國人民。當前，世界之變、時
代之變、歷史之變正以前所未有的方式展開。中方
願同波方一道，堅持和平共處五項原則，秉持建交
初心，賡續傳統友好，推動兩國關係持續向更高水
平發展，為變亂交織的世界注入更多穩定性和確定
性。

構建普惠包容的經濟全球化
習近平強調，中波關係之所以能夠經歷風雨，

關鍵是雙方都能夠從本民族歷史文化傳統中汲取智
慧和力量，堅持獨立自主發展雙邊友好關係。雙方
要繼續堅持相互尊重、平等相待、互利合作、交流
互鑒的中波友誼內核，理解和支持彼此維護國家主
權、安全、發展利益所作的努力，共同反對冷戰思
維、陣營對抗，維護以聯合國為核心的國際體系，
推動構建平等有序的世界多極化和普惠包容的經濟
全球化。雙方要用好中波政府間合作委員會等機制
平台，加強各領域合作的戰略協調和統籌規劃，高
質量共建 「一帶一路」 ，保障和推進中歐班列等重
大項目合作，加強貿易、農業、數字經濟、綠色產
業、清潔能源等領域合作。中方歡迎更多優質波蘭
農食產品進入中國市場，支持擴大雙向投資，希望
波方為中國企業提供公平、公正、非歧視的營商環
境。中方決定對波蘭公民實施15日單方面免簽政
策。雙方要大力推動兩國文化、青年、學術、媒體
等領域交流。中方願同波蘭等國一道，促進中國─
中東歐國家合作機制可持續發展，推動中歐關係健
康穩定發展。

杜達：歡迎更多中企赴波蘭投資
杜達表示，我對2015年對中國首次國事訪問

和2022年初出席北京冬奧會開幕式的情景記憶猶
新，這次訪華進一步見證了中國發展的巨大活力。
我由衷欽佩中國在習近平主席領導下貫徹以人民為
中心的發展理念，取得了舉世矚目的成就。2016
年習近平主席對波蘭進行國事訪問，成為波中全面

戰略夥伴關係發展的重要里程碑。習近平主席提出
的共建 「一帶一路」 倡議對波蘭意味着巨大發展機
遇，同中國合作共建 「一帶一路」 有力促進了波蘭
基礎設施建設和經濟發展。波中建交75年來，雙方
關係發展始終基於平等和相互尊重。波方高度讚賞
中國的悠久歷史和深厚文化，高度評價中國在國際
事務中秉持的理念以及為世界和平與發展作出的重
要貢獻。波方堅定恪守一個中國原則，願同中方繼
續推進共建 「一帶一路」 合作，深化經貿、農業、
基礎設施、互聯互通、人文等領域交流合作，拓展
創新、數字經濟、新能源汽車等新領域合作，歡迎
更多中國企業赴波蘭投資。波方願同中方密切多邊
溝通協作，推動波中全面戰略夥伴關係進一步發
展，為促進世界的和平與穩定作出積極貢獻。明年
上半年波蘭將擔任歐盟輪值主席國，波方願為推動
歐盟同中國關係發展發揮建設性作用，並繼續促進
中東歐國家同中國合作。

中方反對借中俄正常貿易抹黑中國
雙方還就烏克蘭危機交換了意見。習近平強

調，中方在烏克蘭危機上的立場就是勸和促談、政
治解決。當前應努力避免衝突擴大激化，努力推動
局勢降溫，努力創造和談條件。這符合包括歐洲在
內的國際社會利益。中方反對一些人藉口中俄正常
貿易轉移矛盾，抹黑中國。中方鼓勵和支持一切有
利於和平解決危機的努力，推動構建均衡、有效、
可持續的歐洲安全架構。中方願繼續以自己的方式
為政治解決烏克蘭危機發揮建設性作用。

會談後，兩國元首共同見證簽署關於經貿、農
業等領域多項雙邊合作文件。雙方發表《中華人民
共和國和波蘭共和國關於加強全面戰略夥伴關係的
行動計劃（2024-2027年）》。

會談前，習近平和夫人彭麗媛在人民大會堂東
門外廣場為杜達和夫人阿加塔舉行歡迎儀式。杜達
抵達時，禮兵列隊致敬。兩國元首登上檢閱台，軍
樂團奏中波兩國國歌，天安門廣場鳴放21響禮炮。
杜達在習近平陪同下檢閱中國人民解放軍儀仗隊，
並觀看分列式。

當晚，習近平和彭麗媛在人民大會堂金色大廳
為杜達夫婦舉行歡迎宴會。

王毅參加上述活動。

習近平：冀波蘭為中企提供公平營商環境
晤波蘭總統 強調獨立自主發展雙邊友好關係
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港高校紡織專業強 武港交流密切
【大公報訊】記者張帥、歐陽

思柔武漢報道：嫦六月面國旗研製
團隊成員、武漢紡織大學教授曹根
陽介紹，製造嫦六月面國旗，需要
大致經過五道程序，首先是將石頭
打成非常小的塊，不同地方採的石
頭可能會有差異，要把石頭混合到
一起去，將石頭拉成非常細的細
絲。第二個關鍵的工序是紡紗，紡
完紗以後接着是織布，然後再是印
染，最後是整理，經激光切割、裁
剪、縫紉，得到成品國旗。

王運利教授表示，為了得到穩
定的超細絲，團隊做了不計其次的
試驗。研製團隊聯合湖北一家公司
創新設計了噴絲板內腔結構，並進
行了梯形優化，再配合爐內分布式
精準控溫，成功實現了超細玄武岩

纖維的穩定量產。團隊利用織物表
面的芳綸短纖毛羽，使顏料中的黏
合劑與其形成類似 「鉚釘」 錨定的
效果，有效提升塗料的界面結合牢
度與國旗圖案的飽滿度，保障國旗
的月面展示效果。通過以上技術攻
關，首次成功研製出 「石頭版」 高
品質織物國旗。

「我們團隊還有老師是在香港
讀了博士，然後回來任教。學校培
養的本科生也有去香港讀研究生，
留在香港當助教。」 王運利教授和
盛丹博士介紹，香港理工大學等香
港高校的紡織專業實力亦都不俗，
與武漢紡織大學的交流很多，期待
兩地專家特別是年輕研究人員未來
也更多交流合作，共同促進中國紡
織業的發展。

嫦六國旗團隊：熔岩拉絲織就新物料賽道
【大公報訊】記者張帥、歐陽思柔武

漢報道：6月初，嫦娥六號着陸器在月表
完成取樣任務後，一面由玄武岩纖維製成
的 「石頭版」 五星紅旗在月球背面成功展
開。這是中國首次在月球背面獨立動態展
示國旗，也是中國探測器在月球上又一次
打上 「中國標識」 。近日，參與嫦五、嫦
六五星紅旗研製的武漢紡織大學專家接受
大公報專訪介紹，作為輕質、柔性防護材
料，玄武岩纖維不僅在航空航天有更廣泛
的應用，其良好的阻燃、隔熱性能也使其
成為消防服、熱防護服的上佳面料。

國產技術鋪路月面「原位製造」
月面國旗團隊教師王運利教授介紹，

玄武岩纖維具有非常優異的隔熱抗輻射性
能，能夠抵禦月表惡劣環境。而且，月面

玄武岩較多，未來建造月球基地需要就地
取材，月球玄武岩做成片狀或者管狀建
材，用於月面建造，這樣比在地球上取材
節省成本。嫦六上五星紅旗採用來自太行
山的玄武岩為主的複合材料製造，玄武岩
佔比62%，是對月面「原位製造」的探索。

歷時近4年，武漢紡織大學團隊攻克
玄武岩超細纖維紡紗、織造及色彩構建等
諸多國際難題，首次研製出無溫控保護、
獨立動態展示的 「石頭版」 高品質織物國
旗。盛丹博士介紹，為把玄武岩變成纖
維，團隊將玄武岩石塊倒入熔爐中進行高
溫熔融，當熔爐溫度達到1600℃左右
時，玄武岩呈液態流動，再通過噴絲板拉
出極細的玄武岩長絲。在纖維拉絲完成
後，還需要進行特殊表面處理，以進一步
提高玄武岩纖維的柔韌性能。

武漢紡織大學紡織新材料與先進加工
技術國家重點實驗室主任、中國工程院院
士徐衛林表示，未來玄武岩纖維作為輕
質、柔性防護材料，將在航空航天，如宇
航服、太空艙、月球基地等場景會有越來
越廣泛的應用。

▲徐衛林院士（左二）和月面國旗團隊教
師曹根陽（左一）、王運利（右二）、盛
丹研討國旗研製技術問題。

▲吉利幾何C型電動汽車在匈牙利布達佩斯展
出。 新華社

中國電動車企出海 擬在波蘭建廠
【大公報訊】綜合新浪財經、每日經濟新聞

報道：在波蘭總統訪華前夕，波蘭國家資產部21
日表示，波蘭政府與浙江吉利控股集團會面，以
討論在波蘭建立第一家電動汽車廠及發展電動出
行。波蘭和吉利的代表討論了該國在快速變化的
歐洲汽車行業中發揮的作用。該部門表示，正在
「密鑼緊鼓地」 評估該項目，包括驗證所有商業

假設。
有專家表示，波蘭政府積極評估與吉利合作

建廠的方案，彰顯了對綠色出行的堅定承諾和對
歐洲汽車行業變革的積極響應。這一合作將為波
蘭經濟發展注入新活力，引領電動出行新潮流。
波蘭電動汽車推廣基金會高級顧問亞采克．米扎
克曾表示，國企波蘭電動汽車公司已與中國吉利
汽車達成協議，合作打造波蘭首個自主電動汽車
品牌Izera。

日前，歐盟委員會發表聲明，正式對中國電
動汽車加徵高額關稅，在原先10%的徵稅基礎上
再加碼，比亞迪增加17%，吉利汽車增加
20%，上汽增加38%。德國專業汽車機構施密

特汽車研究所的數據顯示，今年4月，吉利汽車
佔西歐純電動汽車註冊登記數的12.7%，排名第
二，僅次於大眾集團。吉利手握沃爾沃、極星、
Smart、阿斯頓．馬丁等眾多歐洲品牌，在歐洲
市場有着獨特優勢。早前，沃爾沃汽車批評了歐
盟委員會計劃對出口到歐洲的中國產電動汽車徵
收高額新關稅。沃爾沃汽車副首席執行官Bjorn
Annwall表示，消費者最終將為關稅買單。





習近平講話要點

資料來源：新華社

中方宣布對波蘭公民實施15日單方面免簽


